

la asistencia de los liberales a la proclamación presidencial, formulan do su protesta y que todos ellos a brigaban la esperanza de que el doctor Alfredo Zayas, de abolengo democrático, sabría rectificar los procedimientos electorales y otro orden que han venido siguiéndose y para que cese la crisis política que hemos venido sufriendo, al par que la crisis económica que actualmente nos agobia. El señor Gil hace declaraciones patrióticas y termina en un bello párrafo, hablando de la concordia y el amor que debe unir a todos los cubanos para lograr la perdurabilidad de la República.

Muy aplaudido fué el señor Gil.

EL SR. ESPINOSA

Seguidamente es concedida la palabra al Representante liberal, Juan Espinosa, cuyo discurso tiene puntos de contacto con el discurso de Heliodoro Gil. El señor Espinosa está profundamente emocionado y en síntesis dice "que para los liberales, el doctor Zayas es una esperanza, por su historia y por su patriotismo.

Pidamos a Dios—termina—que el nuevo Presidente conduzca la República por sendas de progreso, de amor y de paz.

Se le aplaude al señor Espinosa.

EL SR. ALVAREZ

Contesta a Gil y a Espinosa el Presidente señor Aurelio Alvarez, comenzando por impugnar la Moción de los liberales—que al fin es desestimada en votación ordinaria, **haciéndose** constar la inconformidad de los liberales—y dice que como han hablado Gil y Espinosa es como siente el verdadero liberalismo. Noblemente, dignamente, patrióticamente.

La Liga Nacional—afirma—rectificará todos los errores que puedan haberse cometido en nuestras luchas políticas.

El Gobierno que habrá de inaugurarse dentro de breves días, descansará sobre todos los elementos políticos de la Nación, como única fórmula de asegurar la paz moral entre todos los cubanos.

Queremos los hombres de la Liga

—agregó el señor Alvarez—el concurso del liberalismo porque estamos en momentos de reconstrucción republicana y nadie puede regatear su concurso a esa obra grande y nobilísima, de sano y grande patriotismo.

Consagra frases de elogio a la actitud correcta y patriótica como califica la de los liberales asistiendo a la proclamación, que sin su concurso—dijo—no hubiera podido celebrarse. Aplauda con calor las frases y las ideas de los señores Gil y Espinosa y en párrafos bellos, bien cincelados, elocuentísimos y sentidos, habla de las grandezas de la patria y de los heroísmos sin cuento de los héroes y los mártires de nuestras gloriosas y estupendas epopeyas revolucionarias por la libertad.

Al terminar su elegante discurso el señor Presidente del Congreso todos le aplaudían frenéticamente.

EL MOMENTO SOLEMNE

A las 8 y 20, puestos todos de pie, entre los aplausos y las aclamaciones del público, las notas del Himno de la Patria, las aclamaciones de la inmensa muchedumbre situada en el exterior del edificio y que no había podido penetrar en él por su número

ro y las bocinas de un centenar de automóviles estacionados ee aquellos alrededores, el señor Presidente del Congreso hizo la solemne proclamación del doctor Alfredo Zayas y Alonso y el Mayor General Francisco Carillo Morales, como Presidente y Vicepresidente de la República para el período 1921-1925.

Cerrando con un ¡Viva la República! que fué contestado por las voces y los corazones de todos.

COMUNICANDO LA PROCLAMACION

Poco después, el Presidente del Congreso, dirigió el siguiente escrito al señor Presidente de la República:

**CONGRESO DE LA REPUBLICA
Presidencia**

Habana, 29 de abril de 1921.

Honorable Señor Presidente de la República.

Honorable Señor:

Tengo el honor de comunicar a usted que el Congreso de la República reunido en un solo Cuerpo, en sesión extraordinaria, en el día de la fecha,

y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo cincuenta y ocho de la Constitución, previa rectificación y comprobación del escrutinio, ha proclamado Presidente y Vicepresidente de la República para el período de mil novecientos veinte y uno a mil novecientos veinté y cinco, a los señores Doctor Alfredo Zayas y Alfonso y Mayor General Francisco Carillo y Morales, respectivamente.

De usted muy atentamente,
Aurelio Alvarez, Presidente.

EL BUFFET

En el Salón de la Biblioteca se sirvió un riquísimo "buffet", que es tuvo a cargo del "Anón del Prado", participando de él, congresistas, invitados y prensa.

AL DR. ZAYAS

Anoche el General Menocal dirigió dos cartas al doctor Alfredo Zayas, una con carácter oficial comunicándole su proclamación. La otra, con carácter particular, felicitándole.

EL GENERAL CROWDER AVISA A WASHINGTON

También anoche, el Mayor General Crowder, delegado Especial del señor Presidente de los Estados Unidos dirigió un cable a su Gobierno, informándole que, reunido el Congreso en sesión extraordinaria, con la concurrencia de los liberales y el "quórum" constitucional había proclamado Presidente de Cuba al doctor Alfredo Zayas y Alfonso.

*La Noche
Abril 30/21*

*El Triunfo
Abril 30/21*

LIBERALES QUE ASISTIERON

- 1—Rafael Martínez Alonso.
- 2—José María de la Cuesta.
- 3—Alfredo Hornedo Suárez
- 4—Viriato Gutiérrez Valladolid
- 5—Ramón García Osuna.
- 6—José G. Leonard
- 7—Juan Espinosa.
- 8—Carlos Machado Morales.
- 9—Heliodoro Gil.
- 10—José R. Cano.
- 11—Luis Felipe Salazar
- 12—Franchero Menchero
- 13—Francisco Valhonrat.
- 14—Rafael Ubeda.
- 15—Amado Igarrete Mustelie.

LOS QUE NO FUERON A LA CAMARA

Publicamos en cuadro de honor, los nombres de los congresistas liberales que no asistieron a la proclamación de los candidatos productos del fraude y de la usurpación, cumpliendo dignamente el acuerdo de retraimiento tomado por el Comité Ejecutivo de la Asamblea Nacional, en 10 de Marzo ppdo.

He aquí sus nombres:

Senadores: Julio C. del Castillo, por Camagiery.

Representantes: Por Pinar del Rio: Faustino Guerra y Puente, Ramón Vidal Diaz. Justo Luis Pozo.

Habana: Dr. Miguel Mariano Gómez Arias, Carlos Guas, Fernando Ortiz, Antonio Alentado.

Matanzas: Juan Gronlier, Juan Rodríguez, Juan Manuel Haedo, Félix Martínez.

Santa Clara: Rafael Groso, Carlos Mendieta, Oscar Soto, Enrique Mazas. Mario Ruiz Mesa, Rafael Alfonso, Octavio Barrero, y Germán Wolter del Rio.

Camagiery: Enrique Recio Agiiero, Modesto Maidique, Nicolás Adan, Manuel Alonso Ampudia.

Oriente: Ramón de León Valdés, Manuel Lores Liorens, Bartolomé Sagaró. Alfonso Duque Heredia, Luis Estrada, Angel Trinchet Mora, Rodolfo Socarrás.